

## 三鷹市長賞

### 祖母とやりたいこと

東京都立三鷹中等教育学校

三年 三木 莉緒

「シルバーパス」というものを聞いたことがあるだろうか。主に満70歳以上の高齢者を対象に、自治体で発行している乗車証である。これを運転手さんに見せると乗車料が割引、または無料になる。

私は毎朝電車とバスを使って通学する。バスに乗るとき、私の前におばあさんが並んでいることがある。するとそのおばあさんは何かの紙を運転手さんに見せた後、カードリーダーに何もせずバス車内に入していく。はじめてその光景を見たとき、私は「なぜお金を払わずに乗れるのか」と、目を疑ってしまった。その日の夕食で私は家族に通学の出来事を話した。私が疑問を口にしたとき、母が、「明日おばあちゃんが来るから、そのときに聞いてみて。」と言った。翌日私達は祖母をむかえにバス停まで行った。祖母が手にしていたのは、あのときのおばあさんが持っていたものと同じだった。帰り道、私は祖母に昨日のことを話した。すると祖母は、「この乗車証は税金で支えられているんだよ。」と教えてくれた。どういうことかと思い調べてみた。「シルバーパス」は移動コストを軽減することで高齢者が外出しやすくなり、地域活動や社会参加を支援することを助長し、福祉の向上を図ることを目的として作られた。5年前からコロナが流行し、外出することを制限されたことがきっかけとなり、高齢者の外出率は格段に減り、また、年々バスや電車の乗車料高騰により今までよりバス利用者が減ってしまった。そこで高齢者にもたくさんバスを使ってもらおうとして、この「シルバーパス」が誕生した。「シルバーパス」を導入したこと、実際にバスの乗車率が上がったり、高齢者の外出率が上がったというところもある。実際、私の祖母はコロナ規制が緩和されてから、バス等公共交通機関を使って私達に会いに来てくれるようになった。今まで外出することが少なかった祖母もよく散歩をしたり、バスを使って少し遠くまで行ってみたりと、良い影響がでていた。

この世の中には自分達のお金なのに、高齢者を支えるために税金に持っていかれるなんて、と言う人達もいる。でも私は、この税金は「未来への自分の投資」だと考えている。税金はまわっている。今の私達も高齢者の立場になったとき、きっとたくさんの税金に助けられる。私達が高齢者を支えるように、次の世代の私達を支えてくれる。このようにつながれる投資は未来の自分にかえってくるだろう。

私達の税金はこんな身近なところにある。私は私達が税金によってつなげたものを身近に感じ、活用してもらいたいと思う。

今日も私はバスに乗る。窓の外をながめながら、今度は祖母とバスに乗りたいと思う。